

Crisis política tras las elecciones del 28 de julio:

Machado apuesta por una transición y descarta repetición de comicios en Venezuela

La líder opositora dijo a "El Mercurio", en una conferencia con medios chilenos y argentinos, que actualmente en la realidad venezolana "no existe" la "fortaleza institucional" que hubo en Chile al momento de la transición.

EVA LUNA GATICA

La líder de la oposición venezolana María Corina Machado insistió ayer en que los resultados de las elecciones presidenciales que tuvieron lugar el 28 de julio pasado y que su bloque asegura haber ganado, no son negociables, y descartó la idea de ir a una nueva elección como han sugerido otros líderes en la región, como el brasileño Luiz Inácio Lula da Silva o el colombiano Gustavo Petro. En cambio, apostó por llevar adelante una transición democrática, con garantías para el régimen chavista de Nicolás Maduro —a quien el oficialista Consejo Nacional Electoral (CNE) dio por ganador—, y aseguró que en enero del próximo año será Edmundo González quien asuma la Presidencia.

"Si se va a una segunda elección, y no les gustan los resultados ¿vamos a una tercera, cuarta o quinta? hasta que le guste a Maduro. (...) Para mí, eso es una falta de respeto a los venezolanos que lo han dado todo. La soberanía popular se respeta", dijo ayer María Corina Machado en una conferencia virtual con medios chilenos y argentinos, entre ellos "El Mercurio", en la que insistió en "la victoria monumental" del opositor Edmundo González, con 7,3 millones de votos, contra los 3,3 millones que dijo habría obtenido Maduro, con casi el 84% de las actas que ellos afirman tener.

"Nosotros fuimos a una elección con las reglas de la tiranía. Mucha gente me dijo que estábamos locos, que iba a haber un fraude monumental que no íbamos a poder probar. Nosotros confiamos en la organización ciudadana y hubo gente que arriesgó su vida, su familia, su hogar, y otros fueron asesinados u hoy en día están presos o han tenido que huir del país", agregó la opositora. "Las elecciones tuvieron lugar en condiciones muy adversas, y aun así logramos ganar", zanjó, y agregó que el 10 de enero será González quien asuma la Presidencia.

La oposición no quiere repetir



MARÍA CORINA MACHADO dio ayer una conferencia de prensa virtual a medios chilenos y argentinos, en la que participó "El Mercurio".

las elecciones porque de ser así, "el régimen va a volver a ganar, porque va a amañar el sistema electoral, y lo que hoy en día se ha descubierto que fue el fraude se va a perfeccionar", dice a "El Mercurio" Negar Granado, analista político venezolano. La única manera de que "estos regímenes totalitarios abandonen el poder es que haya una mano militar que les diga 'hasta aquí nomás', pero eso es muy difícil que pase", agrega el experto.

Sobre el tema, Maduro marcó ayer distancia con la idea de repetir las elecciones e insistió en que "Venezuela tiene soberanía" y "es un país independiente".

El papel de las Fuerzas Armadas

Además, la líder opositora

destacó en la conferencia que pudieron recopilar las actas de los comicios gracias a la colaboración de las Fuerzas Armadas y funcionarios del Consejo Nacional Electoral que desobedecieron las maniobras ordenadas por el régimen.

"Maduro nunca ha estado tan débil como ahora", afirmó y dijo que parte de las fuerzas militares, que apoyan a Nicolás Maduro, son proclives a negociar con su agrupación una posible transición. "El régimen está muy preocupado porque saben que en el seno de las Fuerzas Armadas también perdieron toda legitimidad", por eso "no nos vamos a rendir, esto no tiene vuelta atrás (...). La mejor opción de Maduro es aceptar una transición", subrayó.

Las declaraciones de Macha-

do se dieron luego de que el Presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, sugiriera ayer dos posibles salidas a la crisis pos-eleitoral: la formación de un gobierno de coalición que integre a miembros del chavismo y de la oposición o la celebración de nuevos comicios, lo que fue respaldado por el mandatario colombiano, Gustavo Petro (ver nota relacionada).

Negociaciones con el chavismo

Con respecto a una posible transición, la líder opositora dijo que espera llevar adelante negociaciones con el régimen de Nicolás Maduro para avanzar hacia un traspaso del poder que debe incluir diferentes puntos, como el reconocimiento de la

vos y salvaguardas" a los oficialistas que quieran acercarse a sus filas para lograr una transición, a los que prometió que no habrá "persecución" ni "venganza". "Estamos dispuestos", pero "el régimen se ha negado hasta ahora" a negociar la transición, señaló.

También hizo una comparación con la transición democrática en Chile, que Edmundo González mencionó en una columna de opinión que escribió esta semana para "El Mercurio", pero advirtió de una gran diferencia con el caso chileno. Y es que Chile tuvo una gran "fortaleza institucional", que en Venezuela "no existe". "Venezuela está en el último lugar a nivel mundial en Estado de Derecho (...), por eso es muy importante apelar a la comunidad internacional", afirmó.

"La oposición por sí sola no está en condiciones de ofrecer las garantías que necesita Maduro y sus colaboradores para dejar el poder. Eso requiere la participación de otros gobiernos, especialmente el de EE.UU., y también de la Corte Penal Internacional. En todo caso, incluso si Maduro aceptara su derrota, el chavismo mantendrá su control del Parlamento, la Corte Suprema, la Fuerza Armada y todos los demás poderes. En realidad,

eso sería la mejor garantía para ellos", señala a este diario Philip Gunson, analista sobre Venezuela del Crisis Group.

En la conferencia, además, la líder de la oposición venezolana expresó su agradecimiento hacia Chile y al Presidente Gabriel Boric por el apoyo a su postura y el no reconocimiento del resultado oficialista. "El Presidente Boric ha tenido una posición muy clara, muy firme, muy respetuosa de los derechos humanos", dijo Machado. Chile "ha demostrado que el conflicto en Venezuela no se trata de izquierdas o derechas, se trata de un respeto a las democracias liberales", terminó.

CONCENTRACIONES

Tanto la oposición como el chavismo llamaron a manifestarse el sábado en Venezuela, para reivindicar la victoria de González, por un lado, y de la "revolución bolivariana", por el otro.

elección del 28 de julio y el respeto a los resultados; una negociación con garantías y salvconductos para el régimen chavista; y poner a la sociedad venezolana en el centro de la discusión. "El pueblo que tiene el absoluto derecho de elegir, como ya lo hizo, a quien lo representa", afirmó.

Machado recordó que su agrupación ofrecerá "incenti-